

Luttes territoriales & nuisances industrielles

Cycle projections & discussions

Jeudi 16 juin
20h30

POMPOKO

film d'animation
d'Isao Takahata, 1994

Autour de Tôkyô. Les villages disparaissent au profit de vastes ensembles urbains.

Les tanuki, petits animaux passant leur temps en jeux et ébats sexuels vont être confrontés aux logiques du capitalisme et ses bulldozers.

La communauté décide de s'organiser mais très vite les désaccords apparaissent. Les uns tentent l'indignation médiatique, les actions symboliques et non-violentes, les autres se lancent dans la lutte armée, le sabotage et la défense active de leur environnement.



Jeudi 23 juin
20h30

DELTA, LE SALE BUSINESS DU PÉTROLE

documentaire de Yorgos Avgeropoulos, 2006

Une grande partie du pétrole de la planète se trouve dans le delta du Niger. Enlèvements, attentats et assassinats de la part des multinationales y sont monnaie courante. Le pétrole se déverse dans la



rivière, détruisant la faune et la flore naturelle et empoisonnant la chaîne alimentaire de 27 millions de personnes. Certains habitants de la zone osent protester contre cet état de fait et demandent une juste réparation. En réponse, ils sont violemment attaqués par des unités spéciales de l'armée et de la police armées par les compagnies pétrolières. Des membres du MEND, Mouvement d'émancipation du delta du Niger, ont été filmés en action, lourdement armés, à bord de leurs Zodiacs ultra rapides.

L'histoire de l'industrialisation se mêle à l'histoire de la domination et de la destruction. Dès son essor, les luddites détruisent les machines qui les oppriment. Sur tous les continents, l'industrialisation va de pair avec la domestication des populations, mais non sans résistance.

Les catastrophes de Bhopal, Tchernobyl, Fukushima, du golfe du Mexique, nous rappellent que "parfois" tout peut péter, et qu'ici ou là, en France ou dans le monde, au nom du développement, des populations sont expulsées, exploitées, tuées pour construire toujours plus de centrales nucléaires, d'aéroports, de lignes TGV, de plateformes d'extraction de pétrole ou de gaz de schiste..

Jeudi 7 juillet
20h30

MOUVEMENT NO-TAV DANS LE VAL DE SUSE

documentaire, collectif, juin 2011



Depuis 1996, c'est toute une région qui s'oppose, à travers manifs, grèves, blocages, sabotages, à la construction d'une ligne de train à très grande vitesse qui doit relier Lyon à Turin. Mais c'est autant contre un projet qui doit détruire une vallée sauvage, traverser des roches anciennes à la radioactivité élevée et très dense en amiante, que contre un certain ordre du "progrès", de la logique productiviste et toujours plus pressée, que les habitants s'élèvent.

Jeudi 30 juin
20h30



PLOGOFF, DES PIERRES CONTRE DES FUSILS

documentaire, Nicole le Garrec, 1980

1980, le site de Plogoff, petite ville à la pointe de la Bretagne, est choisi pour l'implantation d'une centrale nucléaire.

Dès janvier, des comités antinucléaires se créent, le maire brûle les documents officiels, et les habitants de la région s'organisent. En février, les premières barricades se montent pour empêcher les « experts » de l'État de venir sur la place du village. Le gouvernement envoie ses troupes. Durant plus de cinq semaines, hommes, femmes, jeunes, s'émeuvent, affrontent l'État et ses flics, et repoussent définitivement le projet des nucléocrates.

Alors, quand, en juin 2011, le gouvernement envoie l'armée pour commencer les travaux, c'est toute la population qui prend le maquis, bloque les routes et se lance dans une guérilla rurale.

Tous les jeudis à 20h30, une projection suivie d'un débat est prévue.

Les projections sont organisées par cycle thématique d'un mois. Le but est d'ouvrir des discussions dans la continuité.

LE MALANDRIN
14 RUE ÉMILE LANDRIN,
MÉTRO GAMBETTA

MALANDRIN@RISEUP.NET

Tous les lundis de 16h à 19h30

une bibliothèque se met en marche, ouverte à toutes celles et tous ceux qui veulent partager des lectures sauvages, des idées malandrines et emprunter des livres subversifs.